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Landkreis Jerichower Land Burg, 7. Juni 2022

Vorstand Bau, Umwelt und Soziales

II 00 23

Niederschrift über die 12. Sitzung des Ausschusses für Bau, Wirtschaft und Verkehr am

Montag, dem 09.05.2022, ab 18:00 Uhr in der Kreisverwaltung in Burg, Bahnhofstraße 9,

Haus 2, Raum 3.14

Anwesenheit der Mitglieder des Ausschusses für Bau, Wirtschaft und Verkehr

CDU-Fraktion

Herr Matthias Fickel

Fraktion SPD/FDP

Herr Kay Gericke Stellv.f.Hrn. A.Lange

CDU-Fraktion

Herr Norbert Müller

Fraktion AfD/Freie Wähler-Endert

Herr Günther Behrends Stellv. f. Hrn. Rau

Fraktion Wählergemeinschaften Jerichower Land

Herr Jens Hünerbein

Fraktion DIE LINKE

Herr Mario Langer

sachkundige Einwohner

Herr Wulf Hoffmann

von der Verwaltung

Herr Stefan Dreßler

Frau Katrin Arnold

Herr Kai Niebuhr

Frau Claudia Hopf-Koßmann

Protokollführer/in

Frau Anke Plotzki

es fehlt/ fehlen:

Fraktion SPD/FDP

Herr Torsten Kahlo entschuldigt

Herr Andreas Lange entschuldigt

Fraktion AfD/Freie Wähler-Endert

Herr Phillipp-Anders Rau entschuldigt

sachkundige Einwohner

Herr Denny Hitzeroth entschuldigt

Herr Frank Weigl entschuldigt
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen

Einberufung, der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der

Tagesordnung

3. Einwohnerfragestunde

4. Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 31.01.2022

- öffentlicher Teil -

5. Beitritt des Landkreises zu den Vereinen „Lokale Aktionsgruppe

Mittlere Elbe Fläming e.V.“ und „LAG Elbe-Saale e.V.“

01/257/22

6. Zuweisungen für Investitionen an Kreisstraßen 01/258/22

7. Vorstellung des Klimaschutzmanagers des Landkreises -

Aufgaben und Ziele

8. Stand aktueller Bauvorhaben

9. Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und

Eilentscheidungen

10. Anfragen und Anregungen

11. Schließen des öffentlichen Teils

15. Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht

öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse

16. Schließen der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden

Mitglieder und der Beschlussfähigkeit

Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und verweist darauf, dass er

den Ausschuss im Einvernehmen mit dem Landrat am 28.04.2022 elektronisch einberufen hat.

Er stellt damit die ordnungsgemäße Einberufung der Sitzung fest. Bei Teilnahme von 6 von 7

beschließenden Mitgliedern, stellt er die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2

Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

Der Ausschussvorsitzende stellt fest, dass keine Änderungsanträge vorliegen.

Die Tagesordnung wird festgestellt.

Abstimmung: Ja: 6 Nein: 0 Enthaltung: 0
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TOP 3

Einwohnerfragestunde

Der Ausschussvorsitzende stellt fest, dass keine schriftlichen Einwohneranfragen vorliegen.

Ein anwesender Einwohner erkundigt sich, ob es derzeit Bemühungen bezüglich einer

Umrüstung der Fähre Ferchland - Grieben in eine Gierseilfähre gibt. Er bezieht sich auf eine

kürzliche Pressemitteilung zu einem technischen Ausfall der Fähre mit Getriebeschaden. Herr

Dreßler beantwortet die Frage damit, dass der Schaden repariert wurde und die Fähre mit dem

aktuellen Schottelantrieb zuverlässig betrieben wird. Es wird zusammen mit der NJL weiterhin

bewertet, ob eine Umrüstung sinnvoll und erforderlich ist.

Der Ausschussvorsitzende schließt die Einwohnerfragestunde.

TOP 4

Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 31.01.2022 - öffentlicher Teil -

Der Ausschussvorsitzende stellt fest, dass gegen die Niederschrift keine Einwendungen nach

der Geschäftsordnung vorliegen. Der Ausschuss beschließt die Niederschrift mehrheitlich bei

1 Enthaltung.

Abstimmung: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 1

TOP 5

Beitritt des Landkreises zu den Vereinen „Lokale Aktionsgruppe Mittlere Elbe Fläming

e.V.“ und „LAG Elbe-Saale e.V.“

Vorlage: 01/257/22

Herr Dreßler führt zur Beschlussvorlage aus.

Beschlussvorschlag:

In der kommenden Förderperiode 2021 – 2027 wurde das LEADER/CLLD-Programm

hinsichtlich des Handlungsspielraumes der Lokalen Aktionsgruppe (LAG) verändert. Die LAG´n

erhalten einen größeren Handlungsspielraum, tragen aber dadurch auch eine höhere

Verantwortung.

Wesentliche Änderungen in der neuen Förderperiode sind:

1. Die Förderung des ländlichen Raumes erfolgt nicht wie bisher über mehrere
Förderprogramme, sondern ausschließlich über LEADER/CLLD.

2. Die LAG´n entscheiden nicht nur über die Förderung des Projektes an sich, sondern
auch über die Höhe der Förderung. Hierzu erhalten die Lokalen Entwicklungs-strategien
die Bedeutung ähnlich einer Richtlinie.

3. Die LAG´n können nicht mehr in der bisherigen Art einer losen Gruppierung der lokalen
Akteure agieren. Zur Teilnahme am LEADER/CLLD Programm muss die LAG eine
eigene Rechtspersönlichkeit besitzen.

Dazu bildeten die bisher im Landkreis vertretenen LAG´n (Zwischen Elbe und Fiener Bruch,

Elbe-Saale und Mittlere Elbe Fläming) jeweils Vereine. Die Mitgliedschaft im Verein

„Regionalentwicklung Zwischen Elbe und Fiener Bruch e.V.“ ehemals die LAG „Zwischen Elbe

und Fiener Bruch“ wurde vom Kreistag bereits beschlossen. In den verbleibenden zwei LAG war
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der Landkreis bereits Mitglied der Koordinierungsgruppe, welche zur Auswahl der Projekte der

Mitgliederversammlung vorgeschaltet ist. Um die Interessen des Landkreises in der Region der

Stadt Möckern (Lokale Aktionsgruppe Mittlere Elbe Fläming e.V.) und der Stadt Gommern sowie

Gemeinde Biederitz (LAG Elbe-Saale e.V.) weiterhin vertreten zu können, ist ein Beitritt zu den

jeweiligen Vereinen erforderlich. Mitgliedsbeiträge für den Landkreis Jerichower Land fallen

nach jetzigem Stand nicht an.

Der Kreistag beschließt den Beitritt des Landkreises zu den Vereinen „Lokale Aktionsgruppe

Mittlere Elbe Fläming e.V.“ sowie „LAG Elbe-Saale e.V.“

Die Beschlussvorlage 1/257/22 wird einstimmig an den Kreisausschuss überwiesen.

Abstimmung: Ja: 6 Nein: 0 Enthaltung: 0

TOP 6

Zuweisungen für Investitionen an Kreisstraßen

Vorlage: 01/258/22

Herr Dreßler führt zur Beschlussvorlage aus.

Beschlussvorschlag:

Der Kreistag beschließt, die Zuweisung für Investitionen an Kreisstraßen in Höhe von 2.500.970

EUR zur Sanierung der K 1230 3. BA (Möckern – Hohenziatz) zu verwenden.

Gemäß Landräte-Schreiben Nr. 008/2022 vom 03. März 2022, sollen zusätzliche Landesmittel
für Investitionen an Kreisstraßen bereitgestellt werden. Von der Landesregierung liegt bereits
ein am 15. Februar 2022 beschlossener Entwurf eines Haushaltsgesetzes als
Landtagsdrucksache 8/810 vor (Anlage). Der Gesetzentwurf sieht zweckgebunden für
Investitionen an Kreisstraßen insgesamt 45 Mio. Euro vor. Die Mittel werden entsprechend der
anerkannten Kreisstraßenlänge verteilt. Für den Landkreis Jerichower Land soll die Höhe der
Zuweisung 2.500.970 EUR betragen. Die Mittel sollen durch das für Finanzen zuständige
Ministerium zum 10. August 2022 als Einmalzahlung ausgezahlt werden.

Der Landtagsausschuss für Finanzen hat bereits seine Zustimmung für die Mittelbereitstellung
signalisiert. Daher wurde im Landräte-Rundschreiben empfohlen, den Einsatz des auf die
Landkreise entfallenden Anteils intern vorzubereiten.

Der Landkreis beabsichtigt, die Mittel für eine geplante und im Haushalt 2023 ff. berücksichtigte

Maßnahme zu verwenden. Konkret handelt es sich hierbei um die Sanierung des 3.

Bauabschnittes der K 1230 zwischen Möckern und Hohenziatz. Im Rahmen der Erstellung der

ersten zwei Bauabschnitte wurde bereits die Entwurfsplanung für den 3. Bauabschnitt

beauftragt und steht dem Fachamt als Grundlage zur Verfügung. Entsprechend dem Planungs-

und Bauablauf, erfolgt eine haushaltsrechtliche Übertragung, der nicht verausgabten

Haushaltsmittel auf die Folgejahre.

Die Beschlussvorlage 01/258/22 wird einstimmig in den Kreisausschuss überwiesen.

Abstimmung: Ja: 6 Nein: 0 Enthaltung: 0
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TOP 7

Vorstellung des Klimaschutzmanagers des Landkreises - Aufgaben und Ziele

Herr Dreßler stellt den neuen Klimaschutzmanager des Landkreises Herrn Kai Niebuhr vor.

Die Aufgaben und Ziele werden anhand der vorliegenden Anlage zum TOP 7 erläutert.

Frau Arnold ergänzt, dass es organisatorische und technische Änderungen geben wird und die

Politik sowie die Bevölkerung in die Erarbeitung des Klimaschutzkonzeptes einbezogen werden.

Herr Hünerbein begrüßt das Projekt sehr und erkundigt sich, ob es einen Maßnahmenkatalog

geben wird und wie dieser verfolgt wird. Er würde es sehr begrüßen, wenn auch die

Gemeinden, die keinen eigenen Klimaschutzmanager haben, in das Projekt mit einbezogen

werden. Herr Dreßler erklärt, dass über geplante Projekte und Maßnahmen nach Priorität und

Haushaltslage entschieden wird.

Herr Behrens erkundigt sich, wie hoch die Förderung für das Projekt des Klimaschutzmanagers

wäre. Lt. Frau Arnold, wird der Klimaschutzmanager wird für die Dauer von 2 Jahren mit 75 %

vom Land gefördert.

Herrr Hünerbein regt an, dem Ausschuss einen halbjährlichen Bericht des

Klimaschutzmanagers vorzulegen. Herr Dreßler stimmt dem zu.

TOP 8

Stand aktueller Bauvorhaben

Herr Dreßler informiert über den Stand einiger aktueller Bauvorhaben des Landkreises. In der

vorliegenden Anlage zum TOP 8 sind alle aktuellen Bauvorhaben detailliert benannt.

Herr Dreßler ergänzt zu den angeführten Bauvorhaben:

Sanierung Rohrdurchlass Ortsausgang Nielebock - Baubeginn hier 08/2022. Zur Erreichbarkeit

von Seedorf wird es eine Umfahrung geben.

OD Pöthen – Mit dem Bau wurde begonnen.

Brücke vor Gütter – Die alte Brücke ist abgerissen, eine Fußgänger-Behelfsbrücke wurde

errichtet.

Sekundarschule Möser – KfW–Förderung / Energieeffizienz 55 – Der Förderbescheid ist dem

Landkreis zugegangen.

Neubau GB Schule in Genthin – Durch die Johanniter wird das Grundstück baufrei übergeben

werden.

Herr Hünerbein spricht von aktuellen Kostensteigerungen und Verfügbarkeiten bei

Bauvorhaben sowie die Sorge zur finanziellen Absicherung der geplanten Projekte. Lt. Herrn

Dreßler sind alle Bauvorhaben haushaltsrechtlich untersetzt, Preissteigerungen sind in

gewissen Maße eingeplant, jedoch angesichts der aktuellen Lage nicht vorhersehbar.
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Der Ausschussvorsitzende bittet bei einer Priorisierung der Projekte um die Einbindung der

Mitglieder des Ausschusses.

TOP 9

Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und Eilentscheidungen

Herr Dreßler informiert, dass nach Rücksprache mit dem Landrat, keine Informationen über

wichtige Kreisangelegenheiten und Eilentscheidungen vorliegen.

TOP 10

Anfragen und Anregungen

Der Ausschussvorsitzende stellt fest, dass keine Anfragen und Anregungen vorliegen.

TOP 11

Schließen des öffentlichen Teils

Der Ausschussvorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:38 Uhr.

TOP 15

Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht öffentlichen

Sitzung gefassten Beschlüsse

Der Ausschussvorsitzende stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her und gibt bekannt,

dass im nicht öffentlichen Teil keine Beschlüsse gefasst wurden.

TOP 16

Schließen der Sitzung

Der Ausschussvorsitzende schließt die Sitzung um 18:40 Uhr.

Matthias Fickel Anke Plotzki

Vorsitzender Protokollführerin


